

Corcholatas se registran; les darán 5 mdp



OTILIA CARVAJAL, LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y ENRIQUE GÓMEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

En una intensa jornada de batucadas, apoyos y porras de seguidores, Morena y sus aliados cul-

minaron el proceso interno de registro de sus seis aspirantes presidenciales. Ayer, oficializaron su participación los morenistas Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, que envió a un representante, y Ricardo Monreal; de parte del Verde, Ma-

nuel Velasco, y del PT, Gerardo Fernández Noroña. El 14 de junio lo hizo Marcelo Ebrard.

En medio de la pasarela de *corcholatas*, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, dio a conocer que el partido aprobó un monto de 5 millones de pesos

a cada aspirante para financiar sus recorridos y eventos, gasto que deberá ser comprobable.

Tras la negativa de Adán Augusto de aceptar ese apoyo y promover el uso de recursos propios, Delgado dijo que eso generaría inequidad en la contienda ante

la exigencia de que en el proceso haya "piso parejo".

El INE aprobó medidas cautelares para exhortar a las seis *corcholatas* a que no incurran en actos anticipados de campaña ni pidan el voto.

| NACIÓN | A4 Y A5

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$20

Sábado 17 de junio de 2023

ESPECTÁCULOS



FORD SE QUITA EL SOMBRERO

A los 80 años, el actor se despide de su icónico personaje Indiana Jones, marcado también por el tiempo. | A22 |

Martí Batres asume; habrá diálogo con la oposición

FRIDA SÁNCHEZ Y LAURA ARANA
—metropoli@eluniversal.com.mx

Martí Batres rindió protesta como jefe de Gobierno de la Ciudad de México en sustitución de Claudia Sheinbaum. En su primer discurso como mandatario aseguró que habrá diálogo y apertura con todas las fuerzas políticas, y se comprometió a concluir con obras pendientes como la rehabilitación de las líneas 1 y 12 del Metro.

Diputados de oposición dijeron que hubo "consenso" y "disposición" por parte de Batres, por lo que dieron su voto a favor.

| METRÓPOLI | A10



SALVADOR GARCÍA SOTO

"Al millonario Germán Larrea acá siempre lo dejaron actuar. Incluso por encima de la ley, veremos si su poder económico también alcanza para burlar al Tío Sam"

| A8 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A6 Juan Pablo Becerra-Acosta
- A14 Sergio García Ramírez
- A14 María Elena Morera
- A15 Leticia Bonifaz
- A15 Mauricio Meschoulam

Año 106, Número 38,555
CDMX 40 págs.



9 717870 158074

DÍA DEL PADRE



REGALO IDEAL PARA PAPA

| K4 Y K5 |

CULTURA

Actividades para festejar al rey de casa

| A20 |



UD

Admiten que Estados Unidos ya es superior

Exseleccionados analizan las causas de que el acérrimo rival domine al Tricolor. | B1 |



Ven grave detención de jueza que cuenta con un amparo

MANUEL ESPINO

—nacion@eluniversal.com.mx

La jueza Angélica Sánchez Hernández, detenida ayer en la Ciudad de México, cuenta con una suspensión provisional que impedía que fuera arrestada. Es acusada por el gobierno de Veracruz de delitos contra la fe pública y tráfico de influencias.

Para la presidenta de la Asociación Mexicana de Jueces, A. C., la actuación de las autoridades contra la jueza es una acción preocupante y grave. En entrevista con este diario, dijo que los jueces no quieren popularidad, sino respeto a su independencia, pues una sociedad donde no haya jueces libres "es una dictadura".



En un video se observa que la jueza es detenida por la fuerza. | NACIÓN | A6

El superpeso abre boquete presupuestal de 10 mil mdp

Hacienda reconoce que la apreciación cambiaria quita valor a las exportaciones de petróleo; tendrá que bajar el gasto o buscar otro ingreso: expertos

TLÁLOC PUGA

—cartera@eluniversal.com.mx

La rápida apreciación de la moneda nacional le pasará al gobierno una factura de más de 10 mil millones de pesos.

La Secretaría de Hacienda reconoce que la fortaleza cambiaria que ha registrado el peso tiene un saldo negativo para las arcas públicas, debido a que Pemex recibe menos ingresos por cada barril de petróleo que exporta a Estados Unidos, lo que reduce la recaudación del gobierno y eclipsa el ahorro en el pago de la deuda externa.

Tomando en cuenta las estimaciones de Hacienda y si el superpeso mantiene el promedio de 18.23 unidades por dólar en 2023, el gobierno tendrá un faltante de 10 mil 300 millones de pesos en el presupuesto, únicamente por la ganancia del tipo de cambio.

El gobierno puede recortar el gasto para evitar que se descu-

IMPARABLE TIENE SU MEJOR NIVEL EN 8 AÑOS

17.09

PESOS POR DÓLAR

Así corrió ayer la moneda mexicana en su cotización al mayoreo.

EL DATO

El gobierno pierde 4 mil 355 millones de pesos por cada 10 centavos que el dólar es menor a 20.6 pesos.

dren las cuentas o cubrir el boquete con deuda, dice Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics.

El economista en jefe de banco Invex, Ricardo Aguilar, señala que se podría tapan el hoyo si el precio del petróleo mexicano supera la previsión oficial.

| CARTERA | A18

SE MANIFIESTAN POR TALA CLANDESTINA



CAOS VIAL POR BLOQUEO EN LA MÉXICO-CUERNAVACA

Por más de cinco horas comuneros cortaron la circulación de la carretera libre y de cuota para protestar contra la tala clandestina y la falta de intervención de las autoridades. En ambas vías se formaron kilométricas filas de automovilistas que quedaron atrapados, lo que provocó desesperación y que algunas personas caminaran largos tramos bajo el sol. | A11 |